

Annales du T. S. Rosaire

LE RÉV. PÈRE ALEXANDRE FAURE, O. M. I.,

CINQUIÈME RÉDACTEUR.

Pour trouver un successeur au Père Lévesque, à la direction de ses annales, Notre-Dame du Cap, jetant les yeux sur le personnel enseignant de notre scolasticat d'Ottawa, y choisit le Père Alexandre Faure.

Successivement professeur de philosophie, de dogme et d'Écriture Sainte, homme de science et d'érudition, aussi rapide dans l'exécution que vif à concevoir, le nouveau rédacteur s'acquittera de sa charge comme en se jouant.

Durant neuf années, sa chronique se déroulera, — telle une série de projections lumineuses, — sans interruption, toujours alerte, toujours variée, toujours agrémentée de détails historiques précieux, d'allusions heureuses et d'aperçus originaux. En été, il décrira les merveilles du présent; au cours des longs mois d'hiver, il fera revivre celles du passé. Le futur historien du Pèlerinage trouvera dans telles et telles de ses pages les grandes lignes et les principaux documents de son ouvrage.

Sa haute culture intellectuelle ne pouvait se contenter du genre de Joinville. Aussi, au mois de mai 1906, inaugura-t-il, pour la poursuivre jusqu'en 1914, sur "La Sainte Vierge, Mère de Dieu et Mère des hommes", une étude suivie qui, mise en volume, aurait sa place marquée dans le rayon marial de toute bibliothèque sérieuse.

Au spéculatif il savait mêler le pratique. A preuve, ses longues listes mensuelles d'offrandes sollicitées pour l'érection des Groupes du Rosaire et des Stations du Chemin de la Croix, comme aussi l'installation, dans ses bureaux, au fur et à mesure que les moyens pécuniaires le permettaient, de systèmes plus perfectionnés, plus expéditifs et moins susceptibles d'oublis ou d'erreurs. Enfin, pour mieux équilibrer l'actif et le passif de son budget, il eut le courage de retirer certains avantages un peu excessifs concédés par son prédéces-